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2014年11月19日，中国城市

燃气协会在深圳市中国燃气控股有

限公司18层会议室组织召开了“燃

气行业财务管理与价格研究座谈

会”。本次座谈会由中燃协秘书长

迟国敬主持，中国城市燃气协会理

事长王天锡出席并做了讲话，中国

燃气、北京燃气、上海燃气、港华

燃气、新奥燃气、华润燃气、深圳

燃气、杭州燃气、成都燃气、中石

油昆仑燃气等十家城市燃气企业共

25人参加了此次座谈会。

座谈会首先由中国燃气控股

有限公司财务部总经理王传忠致欢

迎辞。中国城市燃气协会理事长王

天锡做了主题讲话。他指出随着经

济的不断发展，城市燃气行业面临

着错综复杂的形势，尤其是在财务

管理、价格管理等方面面临着改革

转型迫切需要解决的问题，成立财

务管理工作委员会是非常必要的，

对城市燃气行业的健康发展也将产

生重要和深远的影响；王理事长还

强调全国城市燃气企业应当充分利

用这样一个沟通交流的平台，要把

座谈和研究常态化，更要把研究成

果结合企业的实际情况切实落到实

处，为提高企业的财务管理水平、

促进企业的成长、维护企业和行业

的良性发展发挥重要作用。

座谈会上，与会代表针对居民

阶梯气价、燃气企业成本规制管

理两个专题进行了充分的发言和

讨论。

上午的座谈主要围绕居民阶梯

◇会议消息◇
HUI        YI        XIAO        XI

燃气行业财务管理与价格研究座谈会
在深圳召开

气价改革展开，上海燃气代表王俊

介绍了上海燃气集团在制定居民阶

梯气价制度过程中遇到的难点问题

以及他们的解决办法;港华燃气华

东区域副总裁兼财务总监陈玉盛介

绍了港华集团所属部分省市燃气企

业的居民阶梯气价改革现状、存在

的问题及建议。各企业代表也纷纷

针对居民阶梯气价改革中诸如第一

档气量的划定问题、多人户的认定

问题、IC卡表的查表及用量划分问

题、壁挂炉用气问题等共性的难点

问题进行了讨论，结合各企业自身

的情况提出了解决的建议。

下午，上海燃气代表原瑜介绍

了上海市燃气企业成本管理规制管

理办法（讨论稿）制定的背景、主

要内容及关键问题的拟解决方案。

与会代表针对职工薪金的界定、固

定资产尤其是管网设备折旧年限的

确定、城市燃气购销差的标准等难

点问题进行了充分的讨论。

最后，由北京燃气集团财务总

监张英、港华燃气集团高级财务副

总裁霍志昌等联合提议，各与会企

业代表一致同意，拟由几大燃气集

团作为发起人成立中国城市燃气协

会财务管理工作委员会，并将于近

期组织各大燃气集团企业召开高层

财务总监碰头会，研究财务管理工

作委员会成立的具体事宜。

此次座谈会是中国城市燃气协

会在财务管理方面组织的的一次重

要活动，在燃气企业当前面临的居

民阶梯气价改革、成本规制管理方

面进行了充分的讨论，为各企业在

今后的相关工作中拓展了思路和方

法。同时，这次座谈会也为会员单

位之间搭建起了沟通桥梁，为今后

燃气行业财务管理工作交流和提高

打下了良好的基础。

（姜  华）

工程信息

据山东广播电视台新闻中心

《山东新闻联播》报道，东营首

个页岩气勘探项目-济阳坳陷页

岩气资源潜力调查评价项目的探

矿井日前在河口开工。

济阳坳陷区块包括东营、滨

州、德州、聊城、济南、淄博

东营首个页岩气勘探项目开工

6个市，面积25 500km2，富集页

岩气。

与天然气相比，页岩气开发

具有开采寿命长和生产时间长的

优点，是目前国际上改变能源结

构的新兴开发项目。

（本刊通讯员供稿）


